



59^E FINALE DES JEUX DU QUÉBEC

Un bilan positif pour l'Est-du-Québec à Trois-Rivières

Trois-Rivières, le 2 août 2025 – La 59^e Finale des Jeux du Québec se terminera ce soir avec une cérémonie de clôture inspirée par les Jeux Olympiques de Paris. Pour la conclusion du plus grand événement multisports au Québec, les athlètes, entraîneurs et accompagnateurs des 19 régions du Québec seront réunis dans un Colisée Vidéotron rempli. C'est le joueur de golf Louis-Olivier St-Pierre qui a été choisi pour ouvrir la marche et porter le drapeau de l'Est-du-Québec lors de l'entrée de la délégation. Les athlètes de la région ont offert de très belles performances dans plusieurs sports dans cette Finale. Le tableau de l'Est-du-Québec affiche quatre médailles d'or, quatre d'argent et huit de bronze pour un total de 16. La région a également obtenu deux bannières d'excellence et une bannière d'éthique.

Résultats du jour

Deux équipes de l'Est-du-Québec ont bien fait aux épreuves de relais aujourd'hui. Oly Morneau (Notre-Dame-du-Portage), Louis-Philippe Beaulieu (Rimouski), Anthony Roy (Rivière-du-Loup) et Thomas Ménard (Rivière-du-Loup) ont réalisé une très belle performance, terminant en 5^e position au 4 x 50 mètres libre avec un chrono de 1 :41.13. Le relais 4 x 50 mètres QN d'Oly Morneau (Notre-Dame-du-Portage), Thomas Morneau (Rivière-du-Loup), Anthony Roy (Rivière-du-Loup) et Thomas Ménard (Rivière-du-Loup) a pour sa part pris le 8^e rang avec un temps de 1 :56.32.

En soccer, les filles l'ont emporté 1 à 0 contre l'équipe de l'Estrie après une séance de tirs au but. Elles terminent au 7^e rang des régions, une très bonne performance pour l'Est-du-Québec. Du côté des garçons, ils ont perdu 6 à 0 contre les joueurs du Centre-du-Québec, terminant ainsi en 14^e position.

Porte-drapeau

La cheffe de délégation Alexandra Gagnon-Tillard a annoncé la nouvelle devant l'ensemble des représentants de la région. Louis-Olivier s'est amené à Trois-Rivières fort d'une excellente saison. Il avait terminé en troisième position chez les juvéniles (15-16 ans) et en neuvième position chez les 18 ans et moins, au championnat provincial junior. En raison de ses performances, il a obtenu son laissez-passer pour le championnat Canadien de golf junior qui accueillera les 156 meilleurs golfeurs canadiens âgés de 18 ans et moins. Une vingtaine de Québécois se sont qualifiés et fouleront les allées du parcours Gowan Brae du 11 au 15 août. Louis-Olivier est le deuxième plus jeune golfeur Québécois à s'être qualifié pour le championnat national. Le rimouskois de 15 ans en est à sa 2^e Finale des Jeux du Québec et il a remporté

trois médailles en deux participations. Il avait gagné l'argent à Rimouski en 2023 avec son coéquipier Louis Chénard à l'épreuve deux balles, meilleure balle dans la catégorie bantam. Cette année à Trois-Rivières, il a remporté le bronze chez les juvéniles à cette même épreuve avec le luperivois Charles Lizotte. Louis-Olivier a également été sacré champion de l'épreuve individuelle. Il a réalisé un exploit, remportant l'or pour la deuxième fois seulement dans toute l'histoire de la région aux Jeux du Québec. Il a triomphé à la partie par coups au terme d'une prolongation spectaculaire. Louis-Olivier est un ambassadeur des Jeux du Québec et leader positif rassembleur. Il se démarque par son entregent, son éthique de travail et son attitude exemplaire sur et à l'extérieur du terrain.

Bilan de la chef de délégation

Avant que ne se termine la Finale avec la cérémonie de clôture, la cheffe de délégation Alexandra Gagnon-Tillard trace un bilan positif de l'organisation. « Nous nous souviendrons de la Finale des Jeux du Québec de Trois-Rivières pour son accueil chaleureux et ses installations sportives de qualité. Nous nous souviendrons également évidemment, des bénévoles, des missionnaires et encore plus des victoires de nos athlètes, non seulement en termes de résultats, mais surtout leurs réalisations sur le plan personnel », a dit la cheffe de délégation.

Des performances historiques et des bannières

L'excellent parcours des volleyeurs de la région leur a permis de gagner la médaille de bronze, une première depuis 26 ans pour l'Est-du-Québec dans cette discipline. En effet, la dernière fois que l'Est-du-Québec a gagné une médaille en volleyball masculin, c'était en 1999 à Alma. La médaille d'or de Louis-Olivier St-Pierre en golf marque également l'histoire de la région. La région compte seulement deux médailles d'or dans cette discipline, et elles ont toutes deux été gagnées à Trois-Rivières, avec cinquante ans d'écart. Depuis 1975, Louis-Olivier est le seul golfeur qui est monté sur la plus haute marche du podium. « Ces moments historiques laisseront leur marque dans l'histoire de la délégation », a mentionné la cheffe de délégation.

En natation artistique, les athlètes de Rimouski Maélie Arseneau, Audrey Blanchette, Béatrice Chénard, Alexanne Cyr, Évelyne Fortin, Lily Leblanc, Mia Leblanc et Alice Mathurin ont réalisé une excellente performance qui leur a permis de gagner la médaille de bronze en équipe dans la catégorie jeunesse.

Quatre athlètes sont des multimédaillés, soit Oly Morneau (3), Louis-Olivier St-Pierre (2), Emma Dubé (2) et Thomas Ménard (2). Deux bannières ont été remportées par la région. Les athlètes en natation artistique se sont illustrées et grâce aux performances de l'ensemble des nageuses, elles ont remporté la bannière d'excellence de 2^e position. La bannière de l'éthique en tir à l'arc a été décernée par la Fédération à l'équipe de l'Est-du-Québec. Les athlètes se sont démarqués par leur comportement, leur attitude, ainsi que leur esprit sportif en lien avec les valeurs du sport et des Jeux du Québec.

Plusieurs médailles en athlétisme et en natation

Les représentants de la région en athlétisme ont récolté sept médailles, autant sur piste que sur pelouse. Mathias Caron (La Pocatière) et Laurent Bélanger (Pohénégamook) ont remporté l'or respectivement au lancer du disque et du marteau. La lanceuse Emma Dubé (Saint-Arsène) a gagné deux médailles d'argent, au disque et au marteau. Juliette Dionne (Saint-Arsène) a terminé en 2^e position au 400 mètres féminin et Isaac Sirois (Sainte-Luce) a fait de même au 2 000 mètres steeple. Zachary Lepage (Saint-Antonin) a de son côté mis la main sur la médaille de bronze au 110 mètres haies.

Les nageurs de la région sont également montés à plusieurs reprises sur le podium avec cinq médailles. Oly Morneau (Notre-Dame-du-Portage) a terminé les Jeux avec trois médailles. Il a remporté l'or au 50 mètres libre ainsi que le bronze au 50 mètres papillon et au 100 mètres libre.

Classement par sport

Aux Jeux du Québec, 19 régions sont représentées. Le tableau qui suit présente de façon détaillée le classement de l'Est-du-Québec pour chacun des sports.

Sport	Classement 2025 à Trois-Rivières	Classement 2023 à Rimouski
Athlétisme	14 ^e	11 ^e
Baseball masculin	14 ^e	13 ^e
Basketball féminin	12 ^e	4 ^e
Basketball masculin	17 ^e	13 ^e
BMX	14 ^e	-
Cyclisme sur route	Absent	Absent
Golf	5 ^e	6 ^e
Natation	7 ^e	6 ^e
Natation artistique	2 ^e	6 ^e
Soccer féminin	7 ^e	6 ^e
Soccer masculin	14 ^e	17 ^e
Tir à l'arc	11 ^e	2 ^e
Triathlon	17 ^e	17 ^e
Vélo de montagne	12 ^e	12 ^e
Volleyball de plage féminin	14 ^e	17 ^e
Volleyball de plage masculin	14 ^e	8 ^e
Volleyball féminin	13 ^e	9 ^e
Volleyball masculin	3 ^e	6 ^e

Classement des régions

C'est à la cérémonie de clôture que sera dévoilé le classement des régions. Ce dernier tient compte de la performance de tous les athlètes de la délégation dans chacune des régions. À la dernière Finale d'été à Rimouski en 2023, l'Est-du-Québec avait terminé au 10^e rang.

Renseignements additionnels et entrevues

Tous les horaires, les résultats et les photos des compétitions sont disponibles sur le site Internet officiel de la délégation de l'Est-du-Québec au www.estduquebec.com. Rendez-vous dans la section « Médias » du site Internet pour avoir accès au guide des médias, à des statistiques et de l'information destinée aux membres de la presse. De plus, tous les

communiqués de presse et photos qui les accompagnent seront également en ligne à cet endroit. Si d'autres renseignements vous sont nécessaires ou pour obtenir des entrevues, n'hésitez surtout pas à communiquer avec moi.

Source : Annie Thivierge, PRP

Agente de communication – Jeux du Québec – région de l'Est-du-Québec

Cellulaire : 418 730-8998

communication@estduquebec.com

Sur les photos (disponibles au <https://www.estduquebec.com/pages/medias>):

- Louis-Olivier St-Pierre (Rimouski) – Golf – médaille d'or et de bronze – porte-drapeau de l'Est-du-Québec à la cérémonie de clôture
- Oly Morneau (Notre-Dame-du-Portage) – Natation – Trois médailles
- Équipes régionales (Est-du-Québec) – Natation artistique (Médaille de bronze et bannière d'excellence de 2^e position) et volleyball masculin (bannière d'excellence de 3^e position)
- Équipe régionale (Est-du-Québec) – Tir à l'arc – Bannière de l'éthique

Tableau des médailles, des bannières et du classement par sport de l'Est-du-Québec à la 59^e Finale des Jeux du Québec